



Toulouse le 12 décembre 2023

Objet : Les actualités sociales

La Dépêche 29 novembre 2023 : Selon une étude de l'Américain Gériatrie Society, en maison de retraite 91% des personnes âgées ont une alimentation trop simplifiée par rapport à leurs capacités réelles de déglutition. Le Professeur Jaudel dénonce le recours trop fréquent du mixé dans les EHPAD pour éviter les fausses routes. Pour Xavier Cormary, orthophoniste, le mixé entraîne une altération de la qualité de vie et même la dénutrition : « mâcher c'est la vie... dès que c'est un peu plus structuré, c'est plus intéressant. Avoir du plaisir en mangeant améliore la santé et retarde l'entrée dans la pathologie.

AFP 2 décembre 2023 : Deux après le scandale ORPEA, c'est au tour du groupe privé EMERA d'être accusé de manquement par des familles et de « maltraitances » par la CGT. Fondé en 1987, le groupe compte 7000 salariés et plus de 100 établissements en France et en Europe. Contactée par l'AFP, le groupe a apporté « un démenti formel aux accusations portées » : « Nous avons une politique de transparence vis-à-vis des tutelles et d'échange avec les familles des survenances d'un événement ».

Média Social 1^{er} décembre 2023 : Le 30 novembre, lors des deuxièmes journées du numérique en santé dans les secteurs social et médicosocial, les Pouvoirs Publics se sont félicités de l'appropriation de ce chantier par les professionnels. La Ministre Aurore Bergé s'est engagée à « amplifier » cette politique.

Les Echos 30 novembre 2023 : Bruno Lemaire, Ministre de l'Economie a proposé ce jeudi que les salariés de plus de 55 ans puissent travailler 80% de leur temps, en étant payé 90% et en cotisant 100% pour la retraite, « pour éviter une sortie brutale du marché du travail ».

La Dépêche 4 décembre 2023 : Roland Bugat, Président de l'association EGREGORE : « le nombre de boomers augmentera jusqu'en 2030. Un tiers des Français aura alors plus de 60 ans et les plus de 85 ans seront plus de 5 millions. A cette réalité démographique s'associe une espérance de vie sans pathologie qui stagne... La situation dans les EHPAD pendant la pandémie du COVID invite les seniors à participer et à prendre leur futur à « bras le corps ». Lancé l'an dernier, un projet novateur se concrétise avec l'achat d'un domaine près de Foix. La « Maison de Bénac » est destinée à devenir un habitat groupé, autogéré, jusqu'au bout de la vie. La gestion sera confiée à l'association E GREGORE. Tous les habitants sont adhérents et décideurs. Le modèle pourra être dupliqué en d'autres lieux. Une nouvelle façon de vivre chez soi.... Jusqu'au bout du chemin.

La Dépêche 11 décembre 2023 : Le ministre du travail, Olivier Dussopt a déclaré hier vouloir relever de deux ans, l'âge d'accès à une indemnisation plus longue pour les chômeurs âgés, à la suite de la réforme des retraites. « Nous souhaitons que cette

majoration de la durée d'emploi des demandeurs d'emploi seniors soit décalée de deux ans, de 55 à 57 ans pour être cohérents avec ce que nous avons fait sur l'âge de départ à la retraite et parce que nous savons qu'un des enjeux pour le plein emploi en France, c'est l'emploi des seniors ». « La question n'est pas tant la durée que de faire en sorte que nous n'ayons pas des systèmes ».qui incitent « à sortir les seniors du marché de l'emploi ». Il a rappelé que le taux d'emploi des seniors était beaucoup plus bas en France que la moyenne européenne.

Francis De Block